



## Protokoll für die Sitzung am 03.11.15

### Formalia

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:40 Uhr
- Beschlussfähig mit 14 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/ Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Andre Berger	X		
Alina Peesel	X		
Anna Domanja	X		
Arvid Koszinski		x	
Benjamin Gutzmann	X		
Bettina Dannowski			X
Carolin Rehse			X
Fiona Heiser	X		
Fritz Kalwa	X		
Hans Kretzschmar			X
Isabell Häcker			X
Jonas Schmidt			x
Lisa Bauer	X		
Lisa Diana Viehweger			X
Luisa Kauert	X		
Maike Wehmeier	X		
Marius Müller			X
Paul Schäfer	X		
Pia Ebeling	X		
Robert Renger			X
Robert Schlick			x
Stefanie Kohl	X		
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann	X (ab 18:44)		
Ulrike Schöbel		x	

- Gäste: Stephan Becker, Paulina Petrat, Nele Wotha, Norman Lampe, Tom Franitza, Jonas Jäckel, Fabian Rostan



## II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

## III. Genehmigung alter Protokolle: 20.10.15 und 27.10.15

Genehmigung des Protokolls vom 20.10.15 wurde vertagt, das Protokoll vom 27.10.15 ist unter Vorbehalt der Änderungen genehmigt.

## IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Nicht gegeben.

## V. Sitzungsleitung: Stephan Becker Protokollant/in: Lisa Bauer



## VI. Tagesordnungspunkte

### 1. Rückblick Erstiparty/ESE

Die Party ist gut angekommen. Es waren mehr Leute als letztes Jahr da.

Der Glühwein war mehr als ausreichend. Die Einnahmen des Aqua waren niedriger als letztes Jahr, das Aqua war nicht zufrieden mit unserer Terminplanung. Wir könnten, um dem entgegenzuwirken, die Party mit High Voltage bewerben. Fiona wendet zu den geringeren Einnahmen ein, dass die Bar nicht genug besetzt war und man sehr lange warten musste. Ferner wurde vom Aqua angemerkt, dass viele Getränke reingeschmuggelt wurden.

Es gab starke Kritik an der frühen Schließzeit um 1:30 Uhr. Daran wollen wir aber nichts ändern.

Der DJ ist gut angekommen.

Den neuen Termin melden wir Anfang des nächsten Jahres.

FAQ dazu wird noch geschrieben.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Tim ist da (18:44), beschlussfähig mit 14 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

### 2. Rückblick Hydrologisches Neujahr

Der Grillplatz stand falsch auf der Homepage.

Ansonsten ist es gut gelungen. Es waren relativ viele Leute da, ca. 30.

Zusätzliche Aktivität wird gewünscht, ein Lagerfeuer dazu wäre sehr gut. Das sollten wir auf jeden Fall anmelden, das Feuerwerk dazu auch. Anmerkung von Maike: Es gäbe auch Feuerwerke, die man nicht anmelden muss (Kategorie T1).

Julian Heinrich hatte dazu einen Vorschlag, wir könnten das mit einem Spieleabend an der Uni verbinden.

### 3. Wahl

Stephan ist unser Wahlleiter. Angedacht sind nun 70 Liter Glühwein für die Wahl. Für die HyWaTa muss auch noch Glühwein gekauft werden. Bisher haben wir ca. 10 Wahlhelfer. Benötigt werden ca. 20.

Wir brauchen noch einen Preis für die Wahlplakate. Plakate bräuchten wir mindestens 3, besser mehr.

GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Anna ist weg (19:00), beschlussfähig mit 13 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern.

### 4. Bunter Abend

Wir haben zwei Teilnehmer, die sich den Auftritt teilen. Alina macht gleich die



Anmeldung. Termin ist der 12.11.15.

## 5. Exkursion nach Berlin

Im Büro liegt die Liste mit den Teilnehmern, die werden nun zu den Sprechzeiten kommen und bezahlen.

## 6. Stuko

Montag ist die nächste Sitzung. Mario Roidt hat die Mail nicht bekommen. Das sollte mit Liedl besprochen werden.

Christian Pradel hat einen Vorschlag zur Änderung der Wichtung von Beleg- und Klausurnoten in bestimmten Modulen der Wasserwirtschaftler. Pia schlägt dazu vor, dass wir das für jedes Modul einzeln besprechen, das mit dem Modulverantwortlichen klären und mit den Studenten zu kommunizieren.

Tim würde sich darum kümmern.

## 7. Klausurensammlung

Fiona fragt nach Unterstützung für die Passwortherausgabe. Lisa, Thilo, Paulina und Tim würden das machen.

## 8. Gremienworkshop

Eine Tageskarte in Leipzig kostet 10,50€, Luisa und Steffi wollen jeder 2 beantragen.

Der FSR Hydrowissenschaften möge beschließen, dass Luisa und Stefanie für den Gremienworkshop vom 13. bis 14.11.2015, 21 € Fahrtkosten innerhalb von Leipzig gefördert bekommen.

Antragsteller: Luisa Kauert

Abstimmung: Einstimmig angenommen.

## 9. HyWaTa

Luisa und Steffi könnten einen Workshop während der HyWaTa leiten, da sie kurz vorher an dem Gremienworkshop in Leipzig teilgenommen haben werden. Sie werden es sich überlegen.

Es handelt sich eher um die Moderation und Vorbereitung, bzw. Strukturierung einer Diskussionsrunde. Die Inhalte werden morgen Abend während der HyWaTa-Besprechung noch besprochen.

Anmerkung von Tim: Die HyWaTa wird positiv in unserer Akkreditierung der Studiengänge erwähnt.

## 10. (Außerhalb des Protokolls)



## 11. Asylpolitik - Positionierung

Das Thema ist heiß geworden durch die Projektgruppe Asyl, gegründet durch Daniel Förster, außerdem wurde es im Stura oft angesprochen. Steffi möchte eine Positionierung unseres FSR haben, um auch unsere Meinung im Stura vertreten zu können.

Fiona denkt, dass es ziemlich schlecht gelaufen ist mit der Unterbringung für die HyWaTa, da wir kurzfristig eine Absage für die Nutzung der Turnhallen bekommen haben.

Fritz schlägt vor, dass er eine Stellungnahme dazu schreibt und wir nächste Woche darüber diskutieren.

Thilo ist gegen eine direkte Positionierung, er schlägt dazu vor, dass wir Werbung zu Flüchtlings-Hilfsprojekten machen können, was eine indirekte Positionierung wäre.

Meinungsbild: Wer ist dafür, Fritz' Vorschlag der Positionierung anzunehmen?

15 dafür, 4 dagegen

## 12. Klausurtagung

Die Jugendherberge Bautzen „Gerberbastei“ wurde als Alternative zur Jugendherberge Görlitz angedacht.

Die Klausurtagung wird an einem Wochenende Anfang Januar stattfinden.

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir statt nach Görlitz nach Bautzen fahren?

15 dafür, 5 dagegen

Wer ist dafür, dass wir die Klausurtagung auf das erste Januarwochenende 09./10.01.16 legen? 16 dafür, 4 dagegen

- Entscheidung wird vertagt

Norman Lampe wird sich um die Anfrage kümmern, ob die Jugendherberge an dem Wochenende frei ist.

## 13. Anstehende Aufgaben/ Termine/ Sonstiges

### I. Anstehende Aufgaben

Benjamin hat Druckerpatronen bestellt und kauft die Magnete demnächst.

Einen neuen Wasserkocher werden wir demnächst gespendet bekommen.

FAQ: Arvid schreibt eins zur ESE (?)

### II. Sonstiges

Adventsfeier: Letztes Jahr gab es zu wenig Bier. Bieten wir auch Früchtepunsch an?

Wollen wir dafür einen zweiten Glühweinkocher vom Stura holen?



T-Shirts: Andre, Fritz, Anna, Pascal und einige abwesende Leute müssen noch bezahlen

Die HyWaTa-Exkursionen sind nun für interne Studenten freigegeben.

Der HSE-Studiengang hat einen studentischen Arbeitsraum im Drude-Bau.

### III. Termine

- 28.11.15: Vorstellung der Psychosozialen Beratungsstelle wurde verschoben
- 26.11.15: Zukunftscampus
- HyWaTa
- 10.12.15 Adventsfeier
- Prüfungsausschuss HSE: Morgen!

### IV. TOPs für die nächste Sitzung

- Versteigerungen
- Adventsfeier, HyWaTa, Plakat (Wahl)

## 14. Berichte aus den Gremien und to do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR- Vertreter	TOPs
<b>Studienkommission</b>	Stefanie, Mario Roidt, Fiona, Pia, Stephan Becker	09.11.2015
<b>Fachausschuss</b>	Benjamin, Isabell	xx.11.2015
<b>Studentenrat</b>	Stefanie war da.	22.10.2015
<b>Prüfungsausschuss</b>	Fritz, Arvid, Tim	PA HSE: 04.11.2015
<b>Fakultätsrat</b>	Fiona, Luisa	xx.11.2015

- Sitzung geschlossen um 20:36 Uhr -